



FEU VERT POUR LA NOMINATION DE CHRISTINE LAGARDE A LA BANQUE CENTRALE EUROPEENNE : Par 394 voix pour, 206 contre et 49 abstentions, le Parlement européen a donné son feu vert à la nomination de Christine Lagarde en tant que présidente de la Banque centrale européenne. Les membres de la commission des affaires économiques et monétaires du Parlement européen l'avaient auparavant interrogé et l'ancienne directrice générale du Fonds monétaire international (FMI) et ex-ministre de l'Économie et des Finances sous Nicolas Sarkozy avait notamment insisté sur la nécessité d'une approche plus « inclusive » de la BCE : « *La BCE doit écouter et comprendre les marchés (financiers), et ne pas être guidée par les marchés, mais elle doit aussi écouter les citoyens. Il est important de nouer un dialogue fort et dynamique avec des représentants de la société civile* », a-t-elle déclaré en préambule lors de son audition, citant les syndicats, les associations de consommateurs, les ONG. Elle succédera à Mario Draghi pour huit ans le 1er novembre, et s'est inscrite dans ses pas, jugeant « *nécessaire de maintenir la politique monétaire très accommodante pour un certain temps* ». Lors de son audition, plusieurs eurodéputés ont déploré les conséquences des taux réels négatifs « pour les épargnants et retraités ». Fin juillet, la BCE a déclaré que les taux resteraient « *à leurs niveaux actuels ou à des niveaux plus faibles au moins pendant le premier semestre 2020, et en tout cas, aussi longtemps que nécessaire* ». Sur le climat, la future présidente de l'institution de Francfort a été abondamment interrogée par les eurodéputés, qui ont rappelé que 63 % des actifs achetés par la BCE dans le cadre du programme d'achat de dette (quantitative easing ou QE) « ont financé des entreprises opérant dans les secteurs économiques les plus émetteurs de gaz à effet de serre », selon une [étude](#) de l'institut Veblen et de l'ONG Positive Money. « *Le changement climatique doit être intégré au sein des objectifs de la BCE* », a déclaré Christine Lagarde, confiant qu'il s'agissait d'une position personnelle à ce stade. « *La stabilité des prix reste l'ancrage absolu de la BCE, son objectif premier. L'environnement peut faire partie des objectifs secondaires* », a-t-elle déclaré, en référence à l'article 127 des traités sur les prérogatives de la BCE.

UNE INDUSTRIE EUROPEENNE QUI SE MAINTIENT SOLIDEMENT MALGRE LE BREXIT : Selon l'index *Credit Consensus Indicator (CCI)* développé par *Credit Benchmark*, une société d'analyse de données financières liées aux risques de crédit, [le secteur industriel européen maintient le cap](#) et s'établit à 49,5 points, soit un peu moins que le mois précédent (51,2). La nouvelle reste positive, selon *Credit Benchmark*, si l'on prend en considération les incertitudes qui règnent autour de la sortie du Royaume-Uni de l'Union européenne et, d'une manière générale, la situation économique mondiale plutôt morose. La société d'analyse met toutefois en garde : le ralentissement économique général pourrait rapidement avoir une incidence sur l'industrie européenne. La société d'analyse s'inquiète notamment de l'impact sur le long terme du *Brexit* sur l'économie, mais aussi de la guerre commerciale que se mènent les États-Unis et la Chine. Pour consulter les données : <http://bit.ly/2m0s8Yn>



PLEINS FEUX SUR LE NUMERIQUE EN OCTOBRE : DES INITIATIVES DE SENSIBILISATION EN MATIERE DE COMPETENCES NUMERIQUES ET DE CYBERSECURITE

- **DIJONNAIS LE HACKATON DE L'EDUCATION NUMERIQUE** : ce [concours de 24 heures](#) a lieu le 3 octobre 2019 : il est ouvert aux établissements d'enseignement supérieur, aux instituts de recherche, aux écoles, aux ONG, au secteur privé, aux start-up et autres entreprises et organisations. Les équipes participantes analyseront des défis spécifiques en lien avec les priorités du [Plan d'action en matière d'éducation numérique](#) et les meilleures d'entre-elles seront récompensées. En savoir plus : pour devenir [organisation-hôte](#) ou pour [participer](#) (étudiants, professeurs, chercheurs, ...).
- **SEMAINE EUROPEENNE DU CODE 2019** : comme chaque année, de nombreuses initiatives seront organisées dans toute l'Union européenne et dans des pays tiers pour sensibiliser les écoles primaires et secondaires à l'apprentissage du code et de la culture numérique de manière amusante et attrayante. Cette [huitième édition](#) se déroule du 5 au 20 octobre. Pour les enseignants et structures participantes, il s'agit [d'organiser un évènement](#) pour expliquer à des jeunes comment créer par exemple une application, un programme ou un robot ; les adultes et seniors sont également les bienvenus. Tous les évènements sont recensés sur [une carte](#). La [«EU code week»](#) est soutenue par la Commission européenne dans le cadre de sa [stratégie pour le marché unique numérique](#) et en particulier de son [plan d'action pour l'éducation numérique](#).
- **MOIS EUROPEEN DE LA CYBERSECURITE** : cette campagne de sensibilisation annuelle de l'UE en matière de cybersécurité a pour objectif de sensibiliser les citoyens et les organisations aux menaces de cybersécurité et de promouvoir la cybersécurité par le biais de l'éducation et du partage de bonnes pratiques. Le slogan de la [campagne 2019](#) est : "La cybersécurité est une responsabilité partagée!".

STATISTIQUES REGIONALES 2019 : [Eurostat](#) vient de publier [l'édition 2019 de ses statistiques régionales](#), qui permettent aux régions de se situer dans un certain nombre de domaines. Ces données concernent les 281 [régions de niveau NUTS 2](#) (couvrant donc pour la France le périmètre des anciennes régions) et pour certains indicateurs les 1348 régions de niveau NUTS3 (en France, les départements). Le chapitre 9 concerne l'économie et la société digitales et on y trouve les dernières statistiques sur l'accès au haut débit, l'utilisation d'Internet et les activités en ligne (réseaux sociaux, services publics en ligne, etc.) et sur les compétences numériques. Les cartes permettent d'avoir une visualisation rapide d'où se situe telle ou telle région, et plus intéressant encore, [la carte interactive](#) fournit directement les statistiques de la région ciblée. Par exemple, 78% des personnes entre 16 et 74 ans en Rhône-Alpes utilisent quotidiennement Internet contre 68% en Auvergne. A noter enfin que le chapitre 8 concerne la recherche et l'innovation.

POLITIQUE DE COHESION ET NUMERIQUE : alors que se prépare la prochaine période de programmation des Fonds structurels et d'investissement (FESI) et que les Régions vont devoir préparer leurs programmes opérationnels 2021-2027, la DG REGIO de la Commission européenne a préparé [une fiche-bilan](#) de la contribution de la politique de cohésion à la réalisation du marché unique numérique. Sur la période 2014-2020, celle-ci a ainsi soutenu la transformation numérique de l'industrie, l'amélioration de la connectivité à large bande, le développement d'une société et d'une économie numériques qui tirent parti des possibilités offertes par le numérique, et enfin l'investissement dans le développement de technologies digitales innovantes. Des illustrations de projets financés par le FEDER sont également proposées pour chacun de ces objectifs. Enfin, des pistes sont données sur la place accordée au numérique dans la prochaine période de programmation.

ACCESSIBILITE DU WEB : DES AMELIORATIONS SUR LES SITES DES ADMINISTRATIONS PUBLIQUES : la [directive sur l'accessibilité du Web](#) pourrait offrir aux personnes handicapées de nouveaux avantages concrets. En effet, cette législation impose aux États membres depuis le 23 septembre dernier de rendre accessibles les sites Web et les applications mobiles d'organismes du secteur public, de contrôler leur accessibilité et d'en rendre compte. Les sites Web du secteur public créés après le 23 septembre 2018 doivent donc être accessibles. Ceux créés avant cette date devront être accessibles au plus tard le 23 septembre 2020 tandis que pour les applications mobiles la date butoir est le 23 juin 2021.

EN BREF (1) : tout savoir sur les Digital innovation hubs : la DG Connect a publié une brochure qui revient sur l'historique des « DIH » avec des exemples de projets financés par Horizon 2020, et présente l'avenir dans le cadre du programme Digital Europe, programme qui financera les DIH sélectionnés aux niveaux national et européen. « Aider les entreprises de toute l'économie à tirer parti des opportunités numériques » est téléchargeable [ici](#).

EN BREF (2) : feu vert de la Commission au rachat de la fibre de SFR en zones moins denses : l'opération qui permet à Altice de financer une partie de ses déploiements fibre, en partageant la propriété de son infrastructure avec Allianz et Omers infrastructure est donc [autorisée](#) (décision du 16 septembre) car elle ne pose pas de problème de concurrence selon la Commission. La société dédiée, SFR TTH, possède la fibre de l'opérateur hors des zones très denses, c'est-à-dire dans les zones de co-investissement (AMII) et rurales.

LA PETITE PHRASE : « Je crois que l'Europe peut réussir sa transformation numérique, si nous bâtissons sur nos forces et nos valeurs » Ursula von der Leyen, [future Présidente de la Commission européenne](#).



DES ASSOCIATIONS POUSSENT POUR L'AUGMENTATION DU BUDGET D'HORIZON EUROPE : Ce n'est ni plus ni moins que 93 associations européennes qui ont publié une [déclaration commune](#) dans laquelle elles demandent aux trois institutions européennes, en particulier au Conseil, de porter le budget du programme-cadre pour la recherche *Horizon Europe* à 120 milliards d'euros en prix constants 2018 (pour rappel, la proposition de la Commission est de 94 milliards d'euros en prix courants). Les signataires soulignent avec insistance l'importance de la recherche et de l'innovation pour la croissance de l'économie européenne et pour l'emploi (11 euros de retour par euro investi sur 25 ans, rappellent-ils). Ils insistent également pour que l'objectif de 3% du PIB dédié à la recherche et au développement soit atteint pour rattraper la concurrence internationale. La lettre demande aux États membres de suivre la position du Parlement européen estimant qu'au moins 60% du budget devrait être dédié au pilier II consacré aux défis globaux et à la compétitivité industrielle européenne. À leurs yeux, ce pilier joue un rôle « *crucial* », car il crée des partenariats « *fondés sur la confiance* » entre les acteurs européens, ce qui contribue grandement à l'émergence d'un écosystème propice à l'innovation. Pour rappel, le Parlement européen et le Conseil avaient scellé un accord provisoire sur le programme-cadre en mars dernier, qui ne portait cependant pas sur le budget. Ce dernier point fait partie du 'cadre de négociation' (*'negotiation box'*) sur le cadre financier pluriannuel 2021-2027, qui doit être réouvert d'ici la fin de l'année pour arbitrer sur les équilibres financiers entre politiques européennes.

L'EUROPE DOIT LUTTER CONTRE LA POLLUTION SPATIALE : Les débris spatiaux sont nombreux autour de la planète Terre et posent désormais des risques pour les vaisseaux et satellites. Dans son dernier rapport annuel, l'Agence spatiale européenne (ESA) estime que le nombre d'objets incontrôlables d'un diamètre supérieur à 10 cm ont atteint les 34 000 en janvier 2019 : ces 6 500 tonnes de débris placés en orbite peuvent se transformer en projectiles extrêmement dangereux. « Lorsqu'une bille d'aluminium, d'un centimètre seulement, frappe un satellite, elle possède l'énergie d'une voiture qui percute le vaisseau à une vitesse de 50 kilomètres par heure »,

Rédaction : Sybille DITERICH et Julien BALSSEN

Plus d'informations : sybille.diterich@auvergnerhonealpes.fr julien.balsen@auvergnerhonealpes.fr

En savoir plus sur la délégation de la Région Auvergne-Rhône-Alpes à Bruxelles : cliquez [ici](#)

explique Heiner Klinkrad, le gestionnaire des déchets spatiaux à l'ESA. Ces petits morceaux de débris représentent une nuisance sérieuse pour le bon déroulement des missions. En raison de leur petite taille et de leur grande vitesse orbitale, ils sont presque impossibles à repérer et peuvent sérieusement endommager le matériel, détruire des satellites ou même compromettre des missions spatiales. Les experts s'attendent à ce que ces chiffres augmentent à l'avenir. « Le secteur de l'espace devra réfléchir à des façons de garantir une meilleure durabilité de l'environnement spatial et de sa sécurité », soutient-il. Alors que la NASA et de nombreuses sociétés mondiales, comme Airbus, s'attellent déjà à ces problématiques, l'UE cherche à endiguer la pollution spatiale grâce à l'initiative CleanSpace, mise en place par l'ESA. CleanSpace vise non seulement à éliminer les débris spatiaux, mais aussi à améliorer la durabilité des prochaines missions grâce à de nouvelles technologies qui sont beaucoup respectueuses de l'environnement.



OPPORTUNITES NOUVELLES OPPORTUNITES :

APPEL A PROPOSITIONS HORIZON 2020 EIC ACCELERATOR PILOT - H2020-EIC-SMEINST-2018 : Lancé dans le cadre du Conseil européen de l'innovation (EIC), ce dispositif qui succède à l'instrument PME, est destiné aux PMES aux concepts innovants. Priorité sera donnée aux projets individuels permettant à l'entreprise d'accélérer la mise sur le marché de son innovation, de changer d'échelle et de dimension. **Les dates limites sont : 9 octobre 2019, 8 janvier, 18 mars, 19 mai et 7 octobre 2020.** En savoir plus : appel sur le [portail du participant](#).

APPELS A PROPOSITIONS HORIZON 2020 CONSEIL EUROPEEN DE LA RECHERCHE : Deux appels ont été publiés : l'un pour l'attribution de bourses à de jeunes chercheurs (starting grant- [ERC-2020-STG](#)), l'autre pour des projets de recherche exploratoire à des équipes de chercheurs, quel que soit leur niveau (synergy grants- [ERC-2020-SyG](#)). **Les dates limites sont pour le premier le 16 octobre et pour le deuxième le 5 novembre.**

APPEL A PROPOSITIONS PROGRAMME COSME-TOURISME – COS-TOURCOOP-2019-3-01 : L'objectif est d'«encourager le développement du tourisme durable et la capacité des entreprises du secteur touristique grâce à la coopération transnationale et au transfert de technologies ». Les projets devront être portés par des consortia constitués d'un minimum de 5 et d'un maximum de 10 partenaires d'au moins 5 pays éligibles. Budget : 5 millions d'euros avec un maximum d'1 million d'euros par projet. **La date limite est le 24 octobre.** En savoir plus : [ici](#).

CONSULTATIONS PUBLIQUES PARTENARIATS EUROPEENS INSTITUTIONNALISES HORIZON EUROPE : La Commission souhaite faire participer un large éventail de parties prenantes à ces consultations, parmi lesquels en particulier les bénéficiaires actuels et passés de financements Horizon 2020. Ces partenariats institutionnalisés réuniront l'industrie, les États membres de l'UE et d'autres parties prenantes. **La date limite est le 6 novembre.** Les partenariats concernés sont :

- [La gestion du trafic aérien intégrée](#)
- [Le transport routier sûr et automatisé](#)
- [La transformation du système de rails en Europe](#)
- [Une Europe circulaire « bio-basée »](#)
- [L'hydrogène propre](#)
- [L'aviation propre](#)
- [Les réseaux et services intelligents](#)
- [Les technologies numériques clés](#)
- [La santé innovante](#)
- [Les PME innovantes](#)

Rédaction : Sybille DITERICH et Julien BALSEN

Plus d'informations : sybille.diterich@auvergnerhonealpes.fr julien.balsen@auvergnerhonealpes.fr

En savoir plus sur la délégation de la Région Auvergne-Rhône-Alpes à Bruxelles : cliquez [ici](#)

- [La métrologie](#)
- [Le partenariat UE-Afrique en matière de santé](#)

CONSULTATION PUBLIQUE SUR LES TARIFS MOYENS DE TERMINAISON D'APPEL DANS L'UE : La Commission souhaite grâce à cette consultation identifier la portée et l'application de son futur acte délégué sur la régulation des terminaisons d'appel, y compris les types de services qui devraient entrer dans la définition des services de terminaison d'appels vocaux. La Commission invite les citoyens, les représentants de l'industrie, les universitaires et les institutions du secteur public répondre à la consultation. **La date limite est le 8 novembre.** En savoir plus : [ici](#).

APPELS A PROPOSITIONS DE L'ENTREPRISE COMMUNE EUROHPC (CALCUL DE HAUTE PERFORMANCE) : l'entreprise commune a ouvert 5 premiers appels pour financer des activités de recherche et d'innovation dans le calcul de haute performance. Ils sont dotés au total d'un budget de 190 millions d'euros et porteront sur les domaines suivants :

- Innover et élargir la base d'utilisation et de compétences du HPC : 2 appels (ID-JTI-HPC-2019-2) avec une **date limite fixée au 14 novembre** :
 - HPC Competence Centres (EuroHPC-RIA, EuroHPC-CSA)
 - Stimulating the innovation potential of SMEs (EuroHPC-RIA)
- Vers des technologies et des applications « extreme scale » : 3 appels (ID-JTI-HPC-2019-1) avec une **date limite fixée au 14 janvier 2020** :
 - Extreme scale computing and data driven technologies (EuroHPC – RIA)
 - HPC and data centric environments and application platforms (EuroHPC-IA)
 - Industrial software codes for extreme scale computing environments and applications (EuroHPC-IA)

En savoir plus : [ici](#)

APPELS A PROPOSITIONS HORIZON 2020 DEFIS SOCIETAL ENERGIE : Huit appels ont été publiés avec des **dates limites variables entre le 11 décembre 2019 et le 26 mars 2020.** Il s'agit de :

- Solutions d'énergies renouvelables (2 appels [H2020-LC-SC3-RES-9-2020](#) et [H2020-LC-SC3-RES-10-2020](#))
- Énergie propre et intelligente pour les consommateurs (2 appels [H2020-LC-SC3-EC-4-2020](#) et [H2020-LC-SC3-EC-3-2020](#))
- Efficacité énergétique ([H2020-LC-SC3-B4E-2020](#))
- Système d'énergie ([H2020-LC-SC3-ES-3-2018-2020](#))
- Aéroports intelligents ([H2020-LC-SC3-SA-1-2020](#))
- Actions communes ([H2020-LC-SC3-JA-5-2020](#))

APPEL A MANIFESTATION D'INTERET ASSISTANCE MARCHES PUBLICS D'INNOVATION - EAFIP : Cet appel s'adresse aux acheteurs publics européens et vise à leur fournir une assistance locale gratuite pour la préparation et la mise en œuvre de leur prochaine procédure de marché public d'innovation grâce au programme [EAFIP](#). Intéressé ? **La date limite pour manifester votre intérêt est le 13 décembre.** En savoir plus : [ici](#).

APPELS A PROPOSITIONS HORIZON 2020 DEFIS SOCIETAL TRANSPORT : 2 appels ont été publiés, un appel mobilité pour la croissance ([H2020-MG-2018-2019-2020](#)) et un autre sur les batteries ([H2020-LC-BAT-2019-2020](#)). **Les dates limites sont : le 9 janvier et le 8 septembre 2020 pour le premier et le 16 janvier pour l'appel batteries.**

Rédaction : Sybille DITERICH et Julien BALSEN

Pour plus d'informations : sybille.diterich@auvergnerhonealpes.fr julien.balsen@auvergnerhonealpes.fr

En savoir plus sur la délégation de la Région Auvergne-Rhône-Alpes à Bruxelles : cliquez [ici](#)

APPEL A PROPOSITIONS HORIZON 2020 ACTIONS MARIE CURIE / RESEAUX DE FORMATION INNOVANTES - H2020-MSCA-ITN-2020. Les réseaux de formations innovantes visent à structurer les formations doctorales en Europe pour former une nouvelle génération de chercheurs en développant leur potentiel de créativité, d'esprit d'entreprise et d'innovation. **Trois types de réseaux collaboratifs sont proposés :**

- ETN (European Training Networks) - réseaux européens de formation ;
- EID (European Industrial Doctorates) - doctorats européens industriels ;
- EJD (European Joint Doctorates) - doctorats européens conjoints.

Cet appel est doté de 530,13 millions d'euros. La date limite est **le 14 janvier 2020**. En savoir plus : [ici](#).

APPEL A PROPOSITIONS HORIZON 2020 INTERNET DES OBJETS NOUVELLE GENERATION - ICT-5G-2020 : La date limite est **le 16 janvier 2020**. En savoir plus : [ici](#) et [sur le portail du participant](#).

APPEL A PROPOSITIONS HORIZON 2020 NMBP (Nanotechnologies) : Seront financées des actions innovantes (IA), des actions de recherche et d'innovation (RIA) et des actions de coordination et de support (CSA). **La date limite est le 5 février 2020.** Les appels sont ouverts sur les sujets suivants :

- [Open Innovation Test Beds for nano-enabled bio-based materials \(IA\)](#)
- [Open Innovation Test Beds for nano-pharmaceuticals production \(IA\)](#)
- [Creating an open market place for industrial data \(RIA\)](#)
- [Safe by design, from science to regulation: multi-component nanomaterials \(RIA\)](#)
- [Biological scaffolds for tissue regeneration and repair \(RIA\)](#)
- [Towards harmonised characterisation protocols in NMBP \(RIA\)](#)
- [Citizens and industrial technologies \(CSA\)](#)

APPEL A PROPOSITIONS HORIZON 2020 ADMA (Advanced Manufacturing) : Seront financées des actions innovantes (IA), des actions de recherche et d'innovation (RIA) et des actions de coordination et de support (CSA). **La date limite est le 5 février 2020.** Les appels sont ouverts sur les sujets suivants :

- [Industrialisation of building envelope kits for the renovation market \(IA\)](#)
- [Smart Operation of Proactive Residential Buildings \(IA\)](#)
- [Digital Building Twins \(RIA\)](#)
- [Novel high performance materials and components \(RIA\)](#)
- [Monitoring and safety of transport infrastructures \(CSA\)](#)
- [Incentivising newcomers \(CSA\)](#)
- [Tapping into the potential of Industrial Symbiosis \(IA\)](#)
- [Artificial Intelligence and Big Data Technologies for Process Industries \(CSA\)](#)

TOUJOURS EN COURS :

APPEL A PROPOSITIONS HORIZON 2020 - FETPROACT-EIC-05-2019 : FET Proactive : nouveaux paradigmes et communautés. Conseil européen de l'innovation (EIC), projet-pilote pathfinder – Renforcer les technologies émergentes.

La nouvelle date limite est le 8 octobre. En savoir plus : [appel sur le portail du participant](#)

APPEL A PROPOSITIONS HORIZON 2020 - FETPROACT-EIC-06-2019 : Transition EIC vers des activités innovantes. Conseil européen de l'innovation (EIC), projet-pilote pathfinder (FET Proactive).

La nouvelle date limite est le 8 octobre. En savoir plus : [appel sur le portail du participant](#)

CONSULTATION PUBLIQUE SUR LE PROGRAMME DIGITAL EUROPE : la Commission invite toutes les parties prenantes à contribuer aux orientations stratégiques des deux premières années de ce premier programme dédié au numérique.

La date limite est le 25 octobre. En savoir plus : [ici](#).

PROJET WORTH – 3EME APPEL A CANDIDATURES : Le projet WORTH financé par le programme COME soutient la coopération transnationale entre les designers de mode et les entreprises qui cherchent à développer des produits innovants et orientés par le design. Un soutien de 10 000€ est possible, pour soutenir des projets portés par des entreprises, designers, start-ups ou fournisseurs de technologies visant à développer de l'innovation dans les secteurs de la mode.

La date limite est le 31 octobre.

APPEL A PROPOSITIONS EN VUE DE CREER UN RESEAU DE CENTRES D'EXCELLENCE EN INTELLIGENCE ARTIFICIELLE : ce réseau, qui sera financé à hauteur de **50 millions d'euros**, aura pour mission de relever les défis scientifiques et technologiques majeurs entravant le déploiement de solutions basées sur l'intelligence artificielle. Il aura une double mission, à savoir renforcer la coopération au sein de la communauté européenne de la recherche sur l'intelligence artificielle et améliorer les avancées technologiques dans le domaine de l'IA. Cet appel à propositions fait partie du programme de travail **Horizon 2020** pour la période 2018-2020. Il s'ajoute à un précédent investissement de 20 millions d'euros pour constituer la plate-forme en ligne *AI4EU*, qui permet l'échange d'outils et de ressources en IA dans l'ensemble de l'Europe.

La date limite est le 13 novembre. En savoir plus : [ici](#).

APPEL A PROPOSITIONS POUR DEVELOPPER DES SOLUTIONS D'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE POUR LA PREVENTION ET LE TRAITEMENT DU CANCER : Cet appel publié dans le cadre du programme **Horizon 2020** est doté de **35 millions d'euros**. Il soutiendra le développement d'analyses d'images de la santé pour le diagnostic du cancer basées sur l'intelligence artificielle, ainsi que d'autres outils et analyses axés sur la prévention, la prévision et le traitement des maladies les plus courantes formes de cancer.

La date limite est le 13 novembre. En savoir plus : [ici](#).

APPELS A PROPOSITIONS MIE INFRASTRUCTURES EUROPEENNES DE SERVICES NUMERIQUES : plusieurs nouveaux appels à propositions ont été lancés les 4 et 5 juillet 2019 parmi lesquels un appel, doté d'un budget de **10 millions d'euros**, afin d'aider les administrations publiques et les entreprises européennes à renforcer leur cyber-résilience. Les autres appels concernent l'e-santé, marchés publics en ligne, l'e-justice européenne, la plateforme européenne pour les emplois et les compétences numériques et les données publiques ouvertes. **La date limite est le 14 novembre.** En savoir plus : [ici](#).

Vous pouvez vous désinscrire à tout moment en écrivant à Julien.Balsen@auvergnerhonealpes.fr